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Aos cinco dias do mês de setembro de dois mil e quatorze, às oito horas, reuniu-se 
extraordinariamente o Conselho de Ensino, Pesquisa, Extensão e Administração, sob 
a presidência da Profª. Cleuza Maria Sobral Dias, com a presença dos seguintes 
membros: Adalice Andrade Kosby, Angélica Conceição Dias Miranda, Carlos André 
Hüning Birnfeld, Celso Luiz Lopes Rodrigues, Daniele Simões Borges, Danilo Giroldo, 
Denise Maria Varella Martinez, Derocina Alves Campos Sosa, Diana Francisca 
Adamatti, Dulce Cassol Tagliani, Eliane Misiak, Giovana Calcagno Gomes, Humberto 
Camargo Piccoli, Isabel Cristina de Oliveira Netto, José Henrique Muelbert, Karin 
Christine Schwarzbold, Luiz Felipe de Alcântara Hecktheuer, Manoel Luís da Cruz, 
Marcos Antonio Satte do Amarante, Maria de Lourdes Fonseca Louse, Maria Renata 
Alonso Mota, Matheus Jatkoske Lazo, Moacir Langoni de Souza, Nelson Lopes 
Duarte Filho, Patrízia Raggi Abdallah, Paul Gerhard Kinas, Renato Duro Dias e Vilmar 
Alves Pereira. O Secretário, a pedido da Senhora Presidenta, registrou a presença 
dos substitutos e o motivo da substituição: Carlos Prentice-Hernández, Vice-Diretor 
da EQA (titular em férias); Wilson Fernando da Costa Gonçalves, representando a 
PROPLAD; Patrick Matos Freitas, representando a PROGEP; Rosilene Maria 
Clementin, representando a PROPESP (titulares afastados a serviço da 
Universidade); Mara Regina Santos da Silva, representando a 2ª Câmara (titular 
afastado a serviço na Universidade e suplente em férias); Márcio Vieira Oliveira, 
suplente de Marisa Musa Hasan Hamid, representante dos servidores TAE; Edison 
Luis Devos Barlem, Vice-Diretor da EEnf (titulares afastados a serviço na 
Universidade). Justificaram ausência os seguintes conselheiros: Rudnei Greque da 
Silva representante  dos servidores TAE (afastado em licença para tratamento de 
saúde); Carlos James Scaini e Solismar Fraga Martins, respectivamente titular e 
suplente da 6ª Câmara (titular em licença para tratamento de saúde e suplente 
afastado a serviço na Universidade); Luciane dos Santos Ávila e Patrícia Votto 
Gomes,  representantes dos estudantes (afastados por motivo de força maior). 
Ausentes sem justificativa: Adalto Bianchini, Diretor do ICB; Carla Vitola Gonçalves e 
Manoel Luis da Cruz, ambos representantes dos docentes; Maria de Lourdes 
Fonseca Louse, representante dos servidores TAE; Cecília de Souza Borba, Horácio 
Rodrigo Souza Rodrigues, Marcelo Correia Barbosa Júnior, representantes dos 
discentes. Com a aprovação do plenário participaram como convidados, a Profª. 
Silvana Maria Bellé Zasso, Diretora da DIADG, e o Prof. Tiarajú Alves de Freitas, por 
ser o relator dos dois processos a serem analisados. Ao iniciar a reunião, a Senhora 
Presidenta colocou em discussão a ordem do dia, conforme segue: 1º) Aprovação 
da Ata 057 – Tendo em vista que a ata fora disponibilizada antecipadamente aos 
conselheiros, a Senhora Presidenta perguntou aos presentes se havia alguma 
manifestação a respeito dessa ata. Não havendo manifestações a respeito, a ata n° 
057 foi colocada em votação e aprovada por unanimidade; 2º) Parecer 019/2014 da 
4ª Câmara - Processo nº 23116.005041/2014-12 – criação do curso de graduação 
em Comércio Exterior para o campus de Santa Vitória do Palmar - O processo 
teve como relator o Cons. Tiarajú Alves de Freitas, que, após análise da 
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documentação que instrui o processo, votou pela aprovação da proposta de criação 
do curso de Comércio Exterior a ser oferecido no campus de Santa Vitória do Palmar, 
conforme proposta apresentada pelo ICEAC, com parecer favorável da 
DIADG/PROGRAD. O parecer foi lido pelo autor. Após a leitura a Senhora Presidenta 
colocou o assunto em discussão. O Cons. José Muelbert disse ter reparado no 
parecer do relator o registro de que o ICEAC aprovou a oferta do curso com a 
condição de que haja contratação de professores para o mesmo e perguntou como 
essa condição será atendida. A Cons. Patrizia explicou que no ICEAC houve uma 
discussão entre os professores a respeito dessa questão e fizeram a solicitação de 
que não ocorressem deslocamentos de professores entre os câmpus a fim de 
viabilizar as aulas para este curso, mas que já haviam sido liberadas vagas para o 
curso e aprovadas na última reunião do COEPEA.  A Cons. Denise reafirmou que já 
na última reunião do COEPEA ocorreu a distribuição de vagas entre as Unidades 
Acadêmicas visando exatamente contemplar estes novos cursos. A Senhora 
Presidenta explicou que a expansão dos câmpus fora de sede está sendo feita com 
pactuação e com a liberação das vagas antes do início dos cursos. O Cons. Nelson 
perguntou sobre como foi verificada a necessidade de implantação desse novo curso 
e se foi realizado algum tipo de estudo a respeito. A Cons. Patrizia explicou que essa 
iniciativa tem o objetivo de atender uma demanda nacional existente na área, aliada a 
uma demanda local e potencial de estudantes regionais na área do comércio exterior, 
e também pelo fato de não existir o oferecimento de cursos nesta área na região sul. 
Disse ainda que não existe nenhuma universidade pública na região que ofereça 
esse tipo de curso. A Senhora Presidenta parabenizou o ICEAC pela iniciativa do 
projeto apresentado. Não havendo mais manifestações a esse respeito, o voto da 
Câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade, com palmas; 3º) 
Parecer 020/2014 da 4ª Câmara - Processo nº 23116.004513/2014-00 - criação do 
curso de graduação em Relações Internacionais para o campus de Santa Vitória 
do Palmar - O processo teve como relator o Cons. Tiarajú Alves de Freitas, que, 
após análise da documentação que instrui o processo, votou pela aprovação da 
proposta de criação do curso de Relações Internacionais a ser oferecido no campus 
de Santa Vitória do Palmar, conforme proposta apresentada pela FaDir, com parecer 
favorável da DIADG/PROGRAD. O parecer foi lido pelo autor. Após a leitura a 
Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. A Cons. Dulce solicitou a 
correção do caráter das disciplinas da área de letras, argumentando que todas são 
obrigatórias e não optativas como consta no parecer. O plenário aceitou a adequação 
após a concordância do Diretor da FaDir e da PROGRAD, os quais justificaram não 
ter ocorrido a correção por algum equívoco no fechamento da versão final da 
proposta. O Cons. Carlos André disse que o projeto do curso começou a ser pensado 
em 2010 pelos envolvidos e que a ideia inicial era de ser oferecido em Rio Grande, 
porém ao surgir a oportunidade de oferecer em Santa Vitória do Palmar juntamente 
com o projeto do curso de Comércio Exterior, a decisão foi tomada por oferecer neste 
novo campus. Explicou que a aposta é de um projeto que atenda esta região e 
registrou a contribuição que a FaDir recebeu da PROGRAD e de outras Unidades 
Acadêmicas, citando como exemplo o ICEAC, o ILA e o ICHI. Disse que a expectativa 
é de que sejam atraídos interessados de todo o país para atuarem no curso e 
também agradecendo à PROGRAD pelo apoio recebido. Finalizou fazendo o registro 
de que a FaDir já há vinte anos não apresentava um novo curso na área da 
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graduação para a Universidade. A Cons. Patrizia falou sobre os motivos que levaram 
o ICEAC a contribuir com essa iniciativa e também parabenizou a atuação da 
PROGRAD neste processo. O Cons. Nelson parabenizou a FaDir pelo projeto 
proposto e disse entender que os argumentos apresentados para tal foram 
entendidos, mas que gostaria de aproveitar a oportunidade para fazer uma reflexão 
sobre o fato de há muito tempo não ver na Universidade empreendimentos que 
visassem alavancar a economia na região em que estão inseridos e por não acreditar 
nisso. Acha que a Universidade terá que implementar ações que normalmente não 
são utilizadas aqui em Rio Grande com relação a atrair interessados para atuação 
nestes cursos. A Cons. Denise agradeceu ao ICEAC e a FaDir e também às demais 
Unidades Acadêmicas que contribuíram para o sucesso dos projetos apresentados e 
disse entender que na região de fronteira haverá uma boa procura pelos dois cursos 
apresentados. A Senhora Presidenta disse que essa política de aproximação de 
áreas afins, a qual tem sido adotada pela Universidade, tem funcionado muito bem e 
vem a contribuir com a mobilidade dos estudantes e que essa dinâmica traz um 
ganho para os cursos envolvidos. Citou que durante as comemorações pelos 45 anos 
da FURG nos câmpus fora da sede foi possível verificar que há uma movimentação 
muito interessante da comunidade local em função da instalação da Universidade 
nestas regiões. Disse que foi muito gratificante ter a presença da comunidade nestes 
câmpus e registrou também que os professores que iniciam as atividades destas 
unidades são os pioneiros e se dedicam muito. Disse ainda que se trata de um 
desafio para a FURG, mas que é muito bom e gratificante ver a mobilização da 
comunidade em torno da Universidade. Citou alguns casos de estudantes oriundos 
de outras partes do país, como o caso de um estudante do campus de São Lourenço 
do Sul que veio do Rio Grande do Norte em mobilidade acadêmica, e de outro 
oriundo de São Paulo que está cursando Agroecologia em São Lourenço do Sul, 
além da presença de um estudante peruano. Finalizou parabenizando todas as 
Unidades que se fazem presentes nos câmpus fora da sede. Não havendo mais 
manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação, sendo 
aprovado por unanimidade, com palmas. Nada mais havendo a tratar, às 09:00h a 
Senhora Presidenta encerrou a reunião. A ata será disponibilizada a todos para 
apreciação e aprovação em próxima oportunidade e vai assinada pela Senhora 
Presidenta e por mim, Jorge Augusto da Silveira Bastos, que secretariei a reunião. 
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